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Кто лучший в сфере  
социального партнерства  

и охраны труда?

Конкурс

Областной союз органи-
заций профсоюзов совмес-
тно с агентством по труду 
области предлагают орга-
низациям, осуществляю-
щим свою деятельность на 
территории Сахалинской 
области, принять участие 
во Всероссийском конкур-
се «Российская организа-
ция высокой социальной 
эффективности» по следу-
ющим номинациям:
l За сокращение произ-

водственного травматизма 
и профессиональной забо-
леваемости в организациях 
производственной сферы.
l За развитие социаль-

ного партнерства в органи-
зациях производственной 
сферы.
l За развитие социаль-

ного партнерства в органи-
зациях непроизводствен-
ной сферы.

Целью проведения кон-
курса является привлечение 
общественного внимания 
к важности социальных 
вопросов на уровне орга-
низаций, демонстрация 
конкретных примеров ре-
шения таких социальных 

задач, как создание условий 
труда, позволяющих сохра-
нить здоровье работников в 
процессе трудовой деятель-
ности, распространение 
принципов социального 
партнерства, развитие но-
вых форм социального 
партнерства, а также сти-
мулирование организаций 
к заимствованию положи-
тельного опыта в данной 
области.

Для участия в регио-
нальном этапе конкурса 
организация в срок до 10 
октября 2015 года подает 
заявку в агентство по труду 
Сахалинской области по 
адресу: г. Южно-Саха-
линск, ул. Дзержинского, 
23, каб. 343а.

Информация о критериях 
допуска, необходимых до-
кументах и формах заявки 
для участия в региональном 
этапе конкурса в электрон-
ном виде будет размещена 
на официальном сайте 
агентства по труду в разделе 
«Новости», а также предо-
ставляется по запросу. 

Телефон для справок: 
72-4-32.

Визит

Представители японских  
профсоюзов на Сахалине

Делегация представи-
телей профессиональных 
союзов Японии «Рэнго» 
(Хоккайдо) посетила Юж-
но-Сахалинск с целью об-
мена опытом и укрепления 
дружеских взаимосвязей с 
сахалинскими коллегами.

Уважаемые работники и ветераны лесного комплекса области, члены профсоюза 
работников лесных отраслей. Поздравляем вас с профессиональным праздником – 
Днем работников леса.

Вашими трудовыми руками приумножается лесное богатство Сахалина.
Каждый, кто работает в лесу, кто пришел в его таинственную тишину и прохла-

ду, должен беречь его урочища, деревья, кустарники, памятуя о том, что кладовые 
лесных богатств не бесконечны, их надо сохранить и приумножить на радость себе 
и потомкам.

Желаем вам крепкого здоровья, праздничного настроения, счастья, оптимизма, 
удачи в делах, мира и благополучия в семьях.

А. А. КрутченКо,
председатель областного союза организаций профсоюзов.

В. И. АнтоноВ,
председатель областной организации профсоюза работников лесных отраслей.

20 сентября – День работников леса

Возглавил делегацию за-
меститель начальника сек-
ретариата Союза профсо-
юзов Хоккайдо Окадзима 
Мицуюки. Также в составе 
делегации прибыли член 
исполнительного комите-
та профсоюза работников 
органов местного самоуп-
равления Ониси Макото, 
член исполнительного 
комитета профсоюза ра-
ботников образования 
Хоккайдо Вада Масанори 
и ответственный секре-
тарь женского комитета 
профсоюза работников 
информационных и ком-
муникационных служб 
Канадзава Аюми.

Председатель Сахалин-
ского областного союза 
организаций профсоюзов 
Анатолий Крутченко в 
приветственном слове 

отметил, что партнерство 
профессиональных союзов 
Сахалинской области и 
Хоккайдо началось еще в 
прошлом тысячелетии и 
длится уже почти 30 лет: 
«Независимо от междуна-
родных отношений связь 

между профсоюзными ор-
ганизациями Японии и Са-
халина осталась на прежнем 
уровне. В прошлом году 
наша делегация с ознако-
мительной поездкой, свя-
занной с изучением опыта 

работы профсоюзов страны 
Восходящего солнца, посе-
тила Хоккайдо. Сегодня мы 
принимаем японскую деле-
гацию с ответным визитом». 

Японская делегация про-
вела на Сахалине четыре 
дня. Представители про-

фсоюза «Рэнго» совместно 
с сахалинскими коллегами 
приняли участие во встрече 
граждан Сахалина и Хок-
кайдо, посетили детский 
сад № 38 и гимназию № 2 
Южно-Сахалинска, Центр 

социального обслуживания 
населения Сахалинской 
области. 

В администрации облас-
тного центра японскую де-
легацию приняла вице-мэр 
Южно-Сахалинска Елена 
Федорова.

После этого состоялись 
поездки в оздоровительный 
лагерь «Юбилейный» и 
реабилитационный центр 
«Преодоление», Сахалин-
ский научно-исследова-
тельский институт рыбного 
хозяйства и океанографии 
СахНИРО и областной 
краеведческий музей, где 
ознакомительную экскур-
сию организовала и про-
вела заведующая научно-
просветительным отделом 
музея, член Российского 
географического общества 
и председатель первичной 
профсоюзной организации 
Татьяна Чайченко. 

Следует отметить, что вез-
де японских гостей встре-
чали председатели и члены 
первичных профсоюзных 
организаций. Мероприятия 
насыщенной культурной 
программы чередовались с 

рабочими совещаниями и 
встречами с представителя-
ми областных организаций 
профессиональных союзов.

 «Спасибо огромное за 
теплый прием, за время, 
проведенное вместе, за 
интересную программу и 
за ее организацию. Главная 
цель нашего визита – улуч-
шить взаимопонимание как 
между нашими странами, 
так и между профсоюзами 
Хоккайдо и Сахалина. В 

рамках текущего визита 
мы кроме всего прочего 
обсудили вопросы туризма 
и сохранения природных 
ресурсов. Мы благодарны 
за то, что встретили очень 
много людей, заинтере-
сованных в нашем при-
езде, и очень надеемся на 
укрепление дружеских и 
профессиональных свя-
зей», – отметил Окадзима 
Мицуюки.    

Яков МАКСИМОВ.
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ФНПР

Ограбление по-российски 
Интервью с председателем ФНПР М. Шмаковым

– Михаил Викторович! 
В сентябре правительство 
РФ планирует утвердить 
проект госбюджета на 2016 
год и передать его в Госдуму. 
Какие у ФНПР замечания к 
готовящемуся документу? 

– Самые серьезные. 
Предложения минфина 
фактически нарушают за-
конодательство, поскольку 
индексация социальных 
выплат, пособий, пенсий 
предлагается на уровне 
5,5%, то есть не на уровень 
инфляции, как положено 
по закону. Индексация же 
оплаты труда госслужащих 
и военнослужащих в 2016 
году вообще не предусмот-
рена. МРОТ минфин наме-
рен повысить, но только с 
1 октября до 6380 рублей 
(на 7%), при этом одно-
временно на обсуждении 
находится законопроект, 
подготовленный минтру-
дом, который предлагает 
повысить МРОТ с 1 января 
2016 года до 6675 рублей. 

Однако, больше всего 
возмущает предложение 
«принять системные меры 
по стабилизации ситуа-
ции во внебюджетных го-
сударственных фондах». 
Среди возможных мер 
называются следующие: 
повышение пенсионного 
возраста до 63 лет для муж-
чин и женщин; введение 
обязательного взноса с 
работников на пенсионное 
страхование (помимо того, 
что платит работодатель); 
отказ от выплаты работаю-
щим пенсионерам пенсии 
в случае, если общий доход 
превышает 2,5 прожиточ-
ных минимума (около 25 
тыс. рублей); отказ от оп-
латы одного или двух дней 
больничных; сокращение 
госпрограммы оказания 
бесплатной медицинской 
помощи и другие.

Фактически предлагается 
ревизия методики расчета 
выполнения майских Ука-
зов президента РФ. Напри-
мер, занижаются ключевые 
показатели выполнения 
этих Указов с точки зрения 
зарплаты бюджетников. 

Между тем, бюджет яв-
ляется одним из главных 
инструментов экономи-
ческой политики. Про-
фсоюзы считают, что в 
периоды экономического 
спада государство должно 
проводить активную по-
литику стимулирования 
внутреннего спроса, в том 
числе за счет увеличения 
бюджетных расходов, как 
это было сделано в период 
кризиса 2008–2009 годов. 
Повышение покупательной 
способности граждан, с 
одной стороны, обеспечит 
рост внутреннего спроса на 
товары и услуги, а с другой, 
простимулирует население 
к сбережениям, которые 
обеспечат кредитование 
российского бизнеса. 

Но вместо этого пра-
вительством взят курс на 
ограбление собственного 
народа. Министерство фи-
нансов РФ нарушает базо-
вый социальный договор. 
Дальше – либо отставка 
правительства, либо рево-
люция…

– Какие действия будут 
предпринимать профсоюзы, 
защищая работников от 
«ограбления»? 

– Федерация Независи-
мых Профсоюзов России 
будет предлагать смену 
министра финансов и пред-
седателя Центробанка РФ. 
Профсоюзная сторона тре-
бует собрать внеочередное 
заседание РТК в сентябре, 
до утверждения антинарод-
ного проекта бюджета. И, 
конечно, мы готовимся к 
проведению уличных акций 
протеста, чтобы не допус-
тить принятия в Госдуме 
этого проекта в том виде, 
в котором он рождается в 
безумных головах прави-
тельственных чиновников. 
Только в первом полугодии 
2015 года наш профсо-
юзный мониторинговый 
центр «Трудовые конф-
ликты» зарегистрировал 
76 социально-трудовых 
конфликтов. 

За прошедшие полгода 
конфликтные ситуации 
возникли в 38 субъектах 
Российской Федерации. 
Свердловская область и 
Санкт-Петербург три года 
подряд входят в тройку 
субъектов с наибольшим 
количеством социально-
трудовых конфликтов в на-
блюдаемом периоде. Самым 
«стабильным» по числу еже-
месячно регистрируемых 
конфликтов стал СЗФО. 

В отраслевом разрезе 
производственной и непро-
изводственной сфер эко-
номической деятельности 
наиболее конфликтными 
отраслями в первом по-
лугодии 2015 года можно 
назвать: обрабатывающие 
производства, строитель-
ство, транспорт и здраво-
охранение. По сравнению 
с аналогичным периодом 
2013 и 2014 годов, отрасли 
обрабатывающих произ-
водств по-прежнему оста-
ются наиболее проблемны-
ми отраслями экономики в 
плане социальной напря-
женности. 

Наибольшее количество 
отраслей конфликты охва-
тили в Дальневосточном и 
Сибирском федеральных 
округах. Наиболее терри-
ториально распространён-
ными стали конфликты в 
отраслях обрабатывающей 
промышленности, транс-
порта и строительства. 
Впервые за три года конф-
ликтные ситуации зарегист-
рированы на предприятиях, 
ведущих научно-исследо-
вательские разработки, и в 
оборонной сфере.

Большая часть конфлик-
тов произошла на крупных 
предприятиях численнос-
тью свыше 250 человек (79 
процентов всех конфликтов 
в социально-трудовой сфе-
ре). Существенно меньше 
– на средних предприятиях 
численностью от 100 до 250 
человек (11 процентов). 

Наиболее эффективны-
ми способами разрешения 
конфликтов в первом по-
лугодии стали обращения 
в суд и прокуратуру, сопро-
вождающиеся действиями 
органов государственной 

власти различных уровней. 
Кстати, по сравнению с 
аналогичными периодами 
2013 и 2014 годов, меня-
лась структура обращений 
работников, которые стали 
меньше обращаться к ад-
министрации предприятий. 
Зато увеличилось количес-
тво обращений в местные 
органы власти, Рострудин-
спекцию, правительство 
РФ. Продолжает оставаться 
высоким количество обра-
щений к президенту России 
Владимиру Путину. 

– А сколько было зафикси-
ровано забастовок с начала 
года? 

– В форме забастовок про-
шло 16 процентов социаль-
но-трудовых конфликтов. В 
среднем в забастовки были 
вовлечены 20 процентов 
работников предприятий, на 
которых они были зарегист-
рированы, то есть бастовал 
каждый пятый. 

Сразу замечу, что забас-
товка – это скорее крайняя 
мера, к которой профсоюзы 
ФНПР прибегают только 
в том случае, если другие 
средства исчерпаны. Поэто-
му, насколько это возможно, 
все трудовые споры и конф-
ликты мы сначала пытаемся 
урегулировать «мирным 
путем». А эта ежедневная 
кропотливая работа не так 
заметна, как публичные 
акции протеста, широко 
освещаемые СМИ. 

При этом надо подчерк-
нуть, что российские про-
фсоюзы никогда не относи-
лись к забастовке как к само-
цели. Скорее наблюдается 
другая крайность – до сих 
пор некоторые профсоюз-
ные организации относятся 
к забастовке как к действию, 
лежащему за гранью тру-
дового законодательства. 
Кстати, по вполне понятным 
причинам в формировании 
такого взгляда принимают 
активнейшее участие рабо-
тодатели и власти. 

Легальная процедура объ-
явления забастовки сегодня 
такова, что для профсоюзов 
как ответственных предста-
вителей работников крайне 
сложно как законно войти 
в нее, так и выйти. Дело в 
том, что собственник может 
затянуть процесс или вооб-
ще отказаться фиксировать 
перечень минимально не-
обходимых работ. В ситу-
ации противостояния для 
профсоюзной организации 
сложно или почти невоз-
можно провести собрание 
всего трудового коллектива, 
чтобы объявить забастовку. 
А собственник при этом 
волен специально – с помо-
щью зачастую надуманных 
обращений к посредникам 
– затягивать «официаль-
ное» начало забастовки. И 
подчас выигранное время 
работодатели используют 
для разгрома профсоюз-
ных организаций на своих 
предприятиях. В результате 
возглавить забастовку уже 
некому, и постепенно со-
противление сходит на нет. 
Поэтому мы настаиваем на 
изменении этого закона.

Следует отметить, что бо-
лее 30 общероссийских про-
фсоюзов, объединяющих 
около 20 млн. трудящихся, 
в своих структурах имеют 
профсоюзные группы или 
цеховые профсоюзные орга-
низации, а также иные про-
фсоюзные подразделения, 
образованные в соответс-
твии с их уставами. Напри-
мер, Российский профсоюз 
трудящихся авиационной 
промышленности, профсо-
юз работников автомобиль-
ного и сельскохозяйствен-
ного машиностроения, про-
фсоюз работников органов 
безопасности, профсоюз ра-
ботников здравоохранения 
и ряд других имеют в своей 
структуре профсоюзные 
группы и цеховые профсо-
юзные организации. 

В результате совместной 
работы Федерации Не-
зависимых Профсоюзов 
России и депутатов Госдумы 
удалость срастить два конку-
рирующих законопроекта. 
Первый, который был вне-
сен депутатом Михаилом Та-
расенко, и второй, который 
подготовлен минтрудом. Из-
менения вызваны необходи-
мостью совершенствования 
системы социального парт-
нерства с учетом развития 
экономических отношений 
в стране и образованием 
структур работодателей, 
представителями которых 
могут быть не только физи-
ческие, но и юридические 
лица или их органы. 

В целом, принятие этого 
законопроекта обеспечивает 
профсоюзам возможность 
по собственному усмотре-
нию определять свою орга-
низационную структуру и 
совершенствовать систему 
социального партнерства с 
учетом видов деятельности 
соответствующего хозяйс-
твующего субъекта.

– Какова позиция ФНПР 
в отношении идеи приоста-
новки выплат пенсий рабо-
тающим пенсионерам, зара-
батывающим более 1 млн. 
рублей в год? 

– Ясно, что предлагаемые 
меры позиционируются, как 
направленные на баланси-
рование бюджета Пенсион-
ного фонда. Экономия полу-
чается не слишком большая, 
т.к. мера направлена на при-
остановку выплаты пенсий 
работающим пенсионерам, 
зарплата которых составляет 
более 1 млн. рублей в год (это 
около 220 тыс. пенсионеров, 
или 0,5% от общей чис-
ленности). Ранее минфин 
уже предлагал перестать 
выплачивать пенсии тем 
работающим пенсионерам, 
чей доход превышает 2,5 
прожиточных минимума 
пенсионера, то есть 15,9 
тыс. рублей в месяц. При 
этом минфин категорически 
отказывается рассматривать 
вопрос повышения зарплат 
и введения прогрессивного 
налога на доходы физичес-
ких лиц.

Сэкономленные при этом 
деньги вряд ли пойдут на 
увеличение пенсии другим 
пенсионерам. Индивидуаль-
ный расчет размера пенсий 
слабо связан с наполнени-

ем бюджета пенсионного 
фонда за счет страховых 
взносов. Эта экономия бу-
дет достаточно эфемерной, 
т.к. прекращение выплаты 
пенсии по действующему 
законодательству повлечет 
рост обязательств перед 
ними, впоследствии эти 
деньги надо будет пенсио-
нерам вернуть.

Данная мера должна 
или касаться всех без ис-
ключения работающих 
пенсионеров, что будет 
соответствовать общей 
теории социального стра-
хования (пенсия – пособие 
при утрате регулярного 
трудового дохода), или не 
касаться никого, потому 
что иначе это предложе-
ние явно противоречит 
конституционным правам, 
ставит людей в неравное 
положение.

Эффект от повышения 
пенсионного возраста не 
проявится немедленно и 
одномоментно – для этого 
потребуется 5, 10 или даже 
15 лет. К тому моменту кри-
зис, как нам обещает пра-
вительство, уже завершит-
ся и острой необходимости 
в этом не будет. Проблема 
повышения пенсионного 
возраста является серьез-
ной задачей, требующей 
тщательной проработки и 
непременно должна быть 
увязана с реальной про-
должительностью жизни 
людей в нашей стране. 

Все должно быть тесно 
увязано с процессами ре-
формирования системы 
здравоохранения и систе-
мы контроля условий труда. 
Только после получения 
устойчивого тренда повы-
шения продолжительности 
жизни и уровня здоровья 
работающего населения 
можно на серьезном уров-
не обсуждать подобные 
вопросы. (А сегодня из 
так называемого «откры-
того правительства» звучат 
предложения по ликвида-
ции Трудовой инспекции). 
Сейчас наши пенсионеры 
работают не потому, что 
хотят много заработать и 
имеют хорошее здоровье, 
а потому, что их заставляет 
нужда, слишком маленькая 
пенсия. 

П р и к р ы в а я с ь  а н т и-
кризисными лозунгами, 
высказываются идеи по 
реформированию пенси-
онной системы за счет ма-
лоимущих граждан, вместо 
того чтобы проанализиро-
вать, как бизнессообщес-
тво должно действовать в 
этой непростой экономи-
ческой ситуации, какие 
оно должно предпринять 
шаги по оздоровлению 
экономики, не ущемляя 
материальное положение 
граждан.

ФНПР выступила с заяв-
лением о неприемлемости 
обсуждаемых предложений 
на современном этапе. Мы 
настаиваем, что должны 
выполняться достигнутые 
договоренности, которые 
содержатся в «Стратегии 
долгосрочного развития 
пенсионной системы» и 
Генеральном соглашении 
между общероссийскими 
объединениями профсо-
юзов, общероссийскими 
объединениями работода-
телей и правительством РФ 
на 2014 – 1016 годы. 

Беседовал  
Андрей ИЛЬИН.

– То есть конфликт оста-
ется нерешенным?

– Да, конфликт зачастую 
загоняется вглубь, а в ре-
зультате реализуется в таких 
формах, которые никак не 
прописаны в действующем 
законодательстве и являют-
ся антигуманными. Напри-
мер в голодовках… Именно 
по причине «антизабасто-
вочного законодательства» 
профсоюзам проще при-
бегать к так называемой 
«итальянской забастовке» 
(работе по правилам, что 
фактически также останав-
ливает производство), чем 
проходить длительные мы-
тарства по сбору всех бумаг 
для стандартно прописан-
ной процедуры объявления 
забастовки. 

Но в целом забастовка 
не выгодна ни работнику, 
ни работодателю, ни госу-
дарству. В тех случаях, когда 
были установлены продол-
жительность и численность 
участников забастовок и 
отказ от выполнения тру-
довых обязанностей, а это 9 
забастовок, – мы оценили 
потери рабочего времени. 
На этих предприятиях они 
составили в I полугодии 
2015 года около 9000 чело-
веко-дней. 

Однако, право на проведе-
ние забастовки – свято для 
профсоюзов во всем мире. 
Это наше стратегическое 
оружие, направленное на 
«сдерживание» представи-
телей «дикого капитализ-
ма». Между тем, в рамках 
глобализации и попыток 
установления общего поряд-
ка на планете представители 
работодателей пытаются 
добиться того, чтобы право 
на забастовку не счита-
лось неотъемлемым правом 
профсоюзов для защиты 
социально-экономических 
интересов своих членов. 
Но я убежден, что именно 
трудящиеся одержат победу 
в этой дискуссии. 

– Михаил Викторович! 
Не так давно были внесены 
изменения в Федеральный 
закон «О профессиональных 
союзах, их правах и гаранти-
ях деятельности». В чем их 
суть и как они отразятся на 
деятельности ФНПР?

– Действительно, в соот-
ветствии с решением Конс-
титуционного суда минис-
терством труда и социальной 
защиты РФ был подготовлен 
проект федерального закона 
по устранению не соот-
ветствующих Конституции 
ряда положений закона «О 
профсоюзах, их правах и 
гарантиях деятельности». 
Эти положения, в частности, 
устанавливали закрытый, 
исчерпывающий перечень 
видов профсоюзных орга-
низаций и их структурных 
подразделений. Тем самым 
профсоюзы лишались воз-
можности самостоятельно, 
исходя из стоящих перед 
ними целей и задач, опре-
делять свою внутреннюю 
организационную структу-
ру. В том числе, например, 
создавать подразделения 
профсоюзных организаций, 
не упомянутых в законе «О 
профсоюзах».
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Представители Сахалинской области принимают участие 
в Антикоррупционном форуме в Хабаровске

17 сентября начал работу пятый 
окружной Антикоррупционный 
форум проекта Общероссийского 
народного фронта «ЗА честные 
закупки». Основная задача фору-
ма – объединить всех участников 
системы госзаказа для обмена 
опытом в области антикоррупци-

онного контроля и повышения 
эффективности расходования 
государственных средств. 

На площадке будут обсуждаться 
темы, посвященные прозрачности 
системы государственных заку-
пок, принципам эффективного 
расходования бюджетных средств, 
общественному контролю и при-
нципам взаимодействия акти-
вистов и органов власти, а также 

вопросы доступа субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
к государственному заказу. В ме-
роприятии также запланирована 
отдельная сессия для журналистов 
и блоггеров, посвященная вопросу 
проведения журналистских рассле-
дований в области госзаказа. 

В мероприятии примут участие 
более 600 представителей госу-
дарственных заказчиков, пред-
принимательского сообщества, 
прокуратуры, федеральной ан-
тимонопольной службы, обще-
ственных активистов, журналис-
тов, блоггеров Дальневосточного 
федерального округа. Среди них 
будут и представители Сахалинс-
кой области. Одним из спикеров 

форума выступит Антон Гетта – 
руководитель проекта ОНФ «За 
честные закупки».

«Подобная работа ведется соглас-
но указу президента Российской 
Федерации от 11 апреля 2014 г. 
№ 226 «О Национальном плане 
противодействия коррупции на 
2014 –  2015 годы», –  отметил со-
председатель Сахалинского штаба 
ОНФ, руководитель региональной 
рабочей группы  ОНФ «ЗА честные 
закупки» Константин Тюкавин. 
– Сахалинский ОНФ ежедневно 
проводит мониторинг сомнитель-
ных госзакупок. Мы стараемся 
работать на опережение, чтобы не 
допустить их проведения и сэконо-
мить бюджетные средства».  С этой 
целью «фронтовики» обратились в 
правительство области с предложе-
нием сделать процесс госзакупок 
централизованным, что обеспе-
чит максимальную прозрачность 
этой процедуры, усилит контроль 
общественности и позволит эф-
фективнее расходовать бюджетные 
средства. Чиновники уже взяли на 
вооружение эту идею регионально-
го отделения Народного фронта». 

Одним из примеров успешной 
работы Сахалинского отделения 
ОНФ можно назвать отмену заявки 
на разработку проектно-сметной 
документации для строительства 
культурно-досугового центра в г. 
Шахтерске. Эксперты Народного 

Придумайте имя талисману
Золотистый сноп стал талис-

маном Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи 
2016 года. Его автор – Наталья 
Иванова из города Сызрань Са-
марской области. Именно она 
стала победителем объявленно-
го конкурса. И в соответствии с 
положением о нем получит пре-
мию в размере 50 тысяч рублей. 

Конкурс на создание талисма-
на ВСХП-2016, как напоминает 
Сахалинстат, был объявлен 30 
июля. Прием работ завершился 

26 августа. А до 31 августа лю-
бой желающий мог выразить 
свое мнение и проголосовать за 
понравившиеся работы.

Всего на конкурс поступило 
347 заявок. Однако 277 работ не 
были допущены к участию, так 
как не соответствовали требова-
ниям положения о конкурсе. Для 
окончательного выбора талисма-
на было сформировано жюри, в 
которое вошли представители 
Росстата, «Комсомольской прав-
ды» и пресс-центра ВСХП-2016.

Жюри рассмотрело 70 работ, 
допущенных к голосованию 
пользователей.  Талисманом 
сельхозпереписи выбран пер-
сонаж, представляющий собой 
сноп пшеницы с  задорной 
улыбкой, украшенный ярким 
васильком. По мнению членов 
жюри, работа символически 
связана с сельскохозяйственной 
переписью, достойна по худо-
жественному исполнению, вы-
зывает положительные эмоции 
и может быть использована при 

Необходимо завершить строительство  
спортивной площадки в Аниве 

Активисты регионального 
отделения Общероссийского 
народного фронта в Сахалинс-
кой области призвали завершить 
строительство многофункцио-
нальной спортивной площадки 
по улице Пионерская, 5 в городе 
Анива и следить за порядком на 
объекте. Чиновники и строители 
обещали сдать его к 1 сентября, 
о чем заявляли в средствах мас-
совой информации.

Когда в указанный день экс-
перт Народного фронта посетила 
объект, оказалось, что данное 
сооружение будет закончено 
только 9 сентября. Пройти на 
строительную площадку для 
проведения осмотра эксперту 
ОНФ не разрешили. Тем не ме-
нее она заметила неровности на 
покрытии. Территория вокруг 
стадиона не благоустроена и 
покрыта щебенкой. В разговоре 
со строителями общественники 
узнали, что размер спортивной 
площадки будет меньше, чем 
было заявлено ранее (24 на 13 м).

Недалеко от недостроенной 
спортивной площадки располо-
жена практически заброшенная 
детская площадка – несколь-
ко игровых элементов на не-
подготовленной территории. 
Активисты Народного фронта 
считают, что необходимо не 
только завершить строительство, 
но и провести благоустройство 
этих объектов и подключить 
управляющие компании для 
поддержания порядка.

«Общественникам нужно уси-
лить контроль, для того чтобы 
планы, широко озвученные 
местной властью, были реали-
зованы и население получило 
возможность заниматься спор-
том и улучшать свое здоровье», 
– заявила эксперт региональ-
ного отделения ОНФ Наталья 
Хохлова.

Активисты Народного фронта 
намерены обратить внимание 
правительства Сахалинской 
области на ситуацию со строи-
тельством стадиона в Аниве.

фронта посчитали, что сумма кон-
тракта (более 45 млн руб.) является 
завышенной. 

Недавно «фронтовики» также 
обратили внимание на извещение 
о проведении госзакупки услуг на 
ремонт здания, предназначенного 
для филиала многофункциональ-

ного центра «Мои документы» в 
Корсакове. Стоимость ремонта 
квадратного метра превышает цену 
капитального строительства. В 
связи с этим активисты Сахалинс-
кого ОНФ намерены более внима-
тельно изучить целесообразность 
данного аукциона.

Э к с п е р т ы  О б щ е -
российского народного 
фронта(ОНФ) до конца 
недели направят пакет пред-
ложений в администрацию 
президента для проработки 
и подготовки проекта пору-
чений Владимира Путина 
по итогам форума ОНФ по 
вопросам здравоохранения. 
Ожидается, что в него вой-
дут не менее 70 предложе-
ний, которые будут сгруп-
пированы в три основных 
блока: решение проблем 
качества и доступности 
медпомощи для населения, 
повышение эффективности 
системы здравоохранения 
и укрепление кадрового 
потенциала системы здра-
воохранения.

Также Центральный и 
региональные штабы ОНФ 
будут следить за судьбой 
всех участников, которые 
выступали на форуме, что-
бы предотвратить попытки 
давления на них после воз-
вращения в свои регионы. 
В частности, до поездки 

на форум многие из них 
сообщали о том, что на 
них оказывается давление. 
Особое внимание будет 
уделено регионам и людям, 
выступившим на пленар-
ном заседании форума: из 
Кировской и Магаданской 
областей, а также Еврейской 
автономной области. В   бли-

жайшее время в этих реги-
онах будут проведены засе-
дания региональных штабов 
с участием представителей 
власти по скорейшему ре-
шению проблем, обозна-
ченных на форуме ОНФ. 
Напомним, многодетная 
мама из Кировской области 
Елена Чеснокова подняла 
вопрос о росте платных ус-

луг и навязывании их насе-
лению взамен бесплатных, 
водитель «скорой помощи» 
из Магаданской области 
Сергей Зеленков рассказал 
о хроническом дефиците 
финансирования службы, 
а журналист Сергей Бурын-
дин из ЕАО – об отсутствии 
должного государственного 

контроля в сфере здраво-
охранения, что приводит 
к злоупотреблениям и рас-
хищению средств, направ-
ляемых государством в эту 
сферу.  Эти три темы будут 
взяты под особый контроль 
и в других регионах страны.

В свою очередь, на сле-
дующем заседании Цент-
рального штаба ОНФ будут 

обсуждаться форматы даль-
нейшей работы ОНФ для 
организации постоянного 
мониторинга сферы здра-
воохранения и возможному 
созданию постоянно дейс-
твующей площадки.

«На Форуме ОНФ по 
вопросам здравоохранения 
было поднято очень много 

проблем, прозвучало много 
предложений. Только на 
этапе подготовки к форуму 
мы получили около 500 
предложений по решению 
тех или иных проблем здра-
воохранения. Все они полу-
чат должную экспертную 
и аналитическую оценку, 
после чего также будут 
направлены в исполни-

тельные органы власти для 
реализации. Сама же тема 
здравоохранения должна 
стать одним из основных 
направлений работы ОНФ 
как на федеральном, так и на 
региональном уровнях. Мы 
не оставим эту тему до того 
момента, пока граждане не 
почувствуют улучшения 

качества и доступности ме-
дицинской помощи», – под-
черкнула сопредседатель 
Центрального штаба ОНФ, 
депутат Госдумы Ольга Ти-
мофеева.

Напомним, президент, 
лидер ОНФ Владимир Пу-
тин, выступая на форуме 
ОНФ 7 сентября 2015 года, 
предложил внести «нуж-

ные и своевременные…
коррективы» в проходящую 
реформу здравоохранения и 
пообещал принять «самые 
серьезные меры по реали-
зации тех идей и тех заме-
чаний, которые возникли в 
ходе работы Общероссий-
ского народного фронта» 
по рассмотрению проблем 
отечественного здравоох-
ранения.

6–7 сентября в Москве 
в Экспоцентре прошел 
форум Общероссийского 
народного фронта по воп-
росам здравоохранения 
«За качественную и доступ-
ную медицину!». Форум 
проводился по поручению 
Владимира Путина, озву-
ченному на втором «Форуме 
действий» ОНФ. В работе 
форума приняли участие 600 
человек: пациенты, врачи, 
ученые, фармпроизводите-
ли, гражданские активисты, 
эксперты, журналисты, 
руководство профильных 
министерств и ведомств.

Пресс-служба ОНФ.

70 предложений в администрацию президента для 
подготовки проекта его поручений по итогам форума

проведении информационной 
работы.

Вскоре у талисмана появятся 
собственные имя и «история». 
Предложений желающих поу-
частвовать в судьбе задорного 
снопа, в том числе и сахалинцев и 
курильчан, ждут на официальной 
странице пресс-центра ВСХП-
2016 на сайте «ВКонтакте» по 
адресу https://vk.com/vshp2016.

Выбранный талисман станет 
неформальным дополнением к 
официальной эмблеме Всерос-
сийской сельскохозяйственной 
переписи 2016 года.

Пресс-служба Сахалинстата.
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Бесплатный проезд школьников 
на общественном транспорте 

Усилия активистов реги-
онального отделения Об-
щероссийского народного 
фронта в Сахалинской об-
ласти увенчались успехом: 
с осени 2015 г. в Южно-
Сахалинске упростилась 
процедура предоставления 
льготных билетов для вете-
ранов труда, а школьники 
получили право бесплатно-
го проезда на общественном 
транспорте.

Активисты ОНФ долгое 
время добивались, чтобы 
ветераны труда, дети войны и 
представители других льгот-
ных категорий, которым 
исполнилось более 70 лет, 
получали не только бесплат-
ные проездные на городские 

автобусы, но и 60 бесплатных 
билетов на межмуниципаль-
ные автобусные маршруты 
для поездки на дачу или 
отдых на природе.

Теперь ветераны, кото-
рым еще не исполнилось 
70 лет, смогут приобрести 
льготный проездной билет 
на общественный транс-
порт Южно-Сахалинска за 
450 руб. Раньше им нужно 
было заплатить полную 

стоимость в 1 тыс. 20 руб. и 
ждать возврата средств.

Кроме того, учащиеся му-
ниципальных общеобразо-
вательных или специальных 
(коррекционных) учреж-
дений на всех маршрутах 
городского общественного 

транспорта будут пользо-
ваться правом бесплатного 
проезда.

Возмещение затрат транс-
портным компаниям за 
перевозку будет субсидиро-
ваться из городского бюдже-
та. В связи с этим представи-
тели регионального штаба 
ОНФ уже поднимали перед 
мэром Южно-Сахалинс-
ка Сергеем Надсадиным 
вопрос о своевременном 
перечислении средств пе-
ревозчикам.

«Дети и старики – это ка-
тегории населения, которые 
нуждаются в особой подде-
ржке государства, – считает 
представитель региональ-
ного штаба ОНФ Татьяна 
Рукавишникова. – В сегод-
няшних условиях семьи не 
всегда могут опекать тех сво-
их представителей, которые 
в силу возраста, болезни, 
стесненных материальных 
или других условий требуют 
полноценной заботы. Дело 
не только в деньгах. Важно, 
что люди чувствуют подде-
ржку общества. Это оценка 
труда старшего поколения 
и пример для подрастаю-
щего».

В 1 полугодии 2015 года, 
по оперативным данным, 
сальдированный финан-
совый результат (прибыль 
минус убыток) организаций, 
средняя численность работ-
ников которых превышает 
15 человек (кроме субъектов 
малого предпринимательс-
тва, государственных и му-
ниципальных учреждений, 
банков, страховых и прочих 

финансово-кредитных ор-
ганизаций), в действующих 
ценах составил 94 млрд. 
рублей. 

Размер прибыли составил 
97 млрд. рублей. Основной 
вклад в формирование при-
были внесли организации, 

занятые добычей полезных 
ископаемых (89,8%). Сум-
ма убытка увеличилась на 
21,6%. 

Размер кредиторской за-
долженности за январь – 
июнь 2015 года составил 
195,1 млрд. рублей, из нее 
просроченная – 3,6 млрд. 
рублей, или 1,9% от общей 
суммы кредиторской задол-
женности.

По сравнению с анало-
гичным периодом преды-
дущего года кредиторская 
задолженность снизилась и 
составила 91,3%.

Наибольшую долю кре-
диторской задолженности 
составила задолженность 

поставщикам и подрядчикам 
– 40,5% (79,1 млрд. рублей). 
Доля задолженности по 
платежам в бюджеты всех 
уровней составила 21,8% 
(42,6 млрд. рублей), в госу-
дарственные внебюджетные 
фонды – 1% (2 млрд. рублей).

В структуре просрочен-
ной кредиторской задол-
женности основной объем 
составили долги организа-

ций, осуществляющих 
деятельность в строи-
тельстве и производстве 
и распределении элект-
роэнергии, газа и воды.

Задолженность ор-
ганизаций по получен-
ным кредитам и займам 
на конец июня 2015 года 
составила 598,3 млрд. 
рублей, в том числе 
просроченная – 0,3 
млрд. рублей.

Дебиторская задол-
женность организаций 
за январь – июнь 2015 
года составила 220,5 
млрд. рублей, из неё 
просроченная – 3,9 
млрд. рублей, или 1,8%.

По сравнению с ана-
логичным периодом 
предыдущего года деби-
торская задолженность 
увеличилась на 198,9%.

Основную долю дебитор-
ской задолженности – 170,1 
млрд. рублей, или 77,1% – 
составляют долги организа-
циям по добыче полезных 
ископаемых; 11,6 млрд. 
рублей, или 5,3% – органи-
зациям строительства.

Финансовое положение  
организаций  

за январь – июнь 2015 года

Статистика

Активисты региональ-
ного отделения Обще-
российского народного 
фронта в Сахалинской 
области проинспектиро-
вали пешеходные пере-
ходы возле школ Южно-
Сахалинска. По поводу 
выявленных нарушений 
будет направлено письмо 
в мэрию с просьбой ис-
править ситуацию.

«Дороги являются ис-
точником повышенной 
опасности. Особенно мы 
беспокоимся о детях, кото-
рые только начинают жить. 
Наш рейд в преддверии 
начала нового учебного 
года призван обеспечить 
прежде всего безопасность 
школьников и заставить 
местную власть принять 
для этого все меры», – 
отметил представитель 
регионального штаба ОНФ 
Виктор Бек.

Во время проверки са-
халинские «фронтовики» 
установили, что возле на-
чальной школы №7 и сред-
ней школы №13 дорожные 
знаки «Пешеходный пе-
реход» и «Дети» не имеют 
положенного правилами 

желтого фона. Кроме того, 
общей проблемой является 
отсутствие на пешеходных 
переходах искусственных 
неровностей, их нет возле 
начальной школы №7, 
средних школ №1, 3, 11 
и 13. А на перекрестке 

Амурской и Курильской 
улиц у средней школы №5 
искусственная неровность 
есть только на Амурской.

Результаты рейда будут 
направлены в мэрию Юж-
но-Сахалинска и Цент-
ральный штаб ОНФ.

Проверка состояния  
переходов возле школ 

Приказом Федеральной 
службы государственной 
статистики утвержден Пе-
речень отдаленных и труд-
нодоступных территорий 
Российской Федерации и 
сроки проведения в них Все-
российской сельскохозяйс-
твенной переписи 2016 года. 

В 2016 году сельхозпе-
репись будет проводиться 
в два этапа: с 1 июля по 15 
августа будет обследова-
но большинство регионов 
страны, а с 15 сентября по 15 
ноября – труднодоступные и 
отдаленные местности, куда 

в летний период из-за осо-
бенностей климатических 
условий сложно добраться 
наземным транспортом.

Таким образом, в осенний 
период перепись пройдет в 
труднодоступных районах 
Республики Бурятия и Рес-
публики Тыва, на значитель-
ной территории Республики 
Саха (Якутия) и Чукотского 
автономного округа, а так-
же в отдельных сельских 
поселениях Архангельской 
области, Ханты-Мансийс-
кого автономного округа и 

Таймырского Долгано-Не-
нецкого муниципального 
района Красноярского края. 
На остальных труднодоступ-
ных и отдаленных террито-
риях республик Карелия, 
Коми, Алтай, Дагестан, 
Ингушетия, а также Мур-
манской, Архангельской, 
Свердловской, Тюменской, 
Кемеровской, Иркутской, 
Томской, Магаданской и Са-
халинской областей, Еврей-
ской автономной области, 
Пермского, Камчатского, 
Хабаровского и Забайкаль-
ского краев Всероссийская 

сельскохозяйственная пе-
репись пройдет с 1 июля по 
15 августа.

По сравнению с предыду-
щей переписью благодаря 
развитию информационных 
технологий уменьшится 
и число переписчиков. У 
большинства из них будут в 
распоряжении электронные 
планшеты, позволяющие со-
бирать данные более опера-
тивно. В перечень вопросов, 
на которые предстоит отве-
чать в ходе переписи, наобо-
рот, включены в т.ч. вопросы 

о применении передовых 
методов ведения хозяйства, о 
привлечении организацией 
кредитных средств и целях 
их использования, о полу-
чении субсидий (дотаций) 
за счет средств федерального 
бюджета и бюджета субъекта 
Российской Федерации.

Напоминаем, что сель-
скохозяйственная перепись 
позволит сформировать 
новую государственную по-
литику в таких сферах, как 
согласование экономичес-
ких интересов разных групп 
сельхозпроизводителей, эф-

фективное использование 
земель и техники, увеличе-
ние государственной под-
держки, поощрение трудо-
любия и деловой активнос-
ти сельхозпроизводителей, 
развитие всех направлений 
инфраструктуры агропро-
мышленного комплекса, 
улучшение социальных, 
культурно-бытовых условий 
жизни на селе, совершенс-
твование экологической 
политики.

Пресс-служба  
Сахалинстата.

Аграрная перепись 2016
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КУПОН БЕСПЛАТНОГО ОБЪЯВЛЕНИЯ
Адрес: 693000, г. Южно-Сахалинск, пр. Мира, 113, каб. 44.
№ 38. Действителен в течение месяца.

Время полных и малых вод в сентябре 2015 г.
(по данным гидрометцентра)

                         ЗАЛИВ АНИВА (Корсаков)               ЗАЛИВ ТЕРПЕНИЯ (Поронайск)

День
Полные воды Малые воды Полные воды Малые воды

высокая низкая высокая низкая высокая низкая высокая низкая
18.09 18.12 6.52 11.28 0.48 18.14 8.28 11.45 0.09
19.09 18.39 7.26 11.49 1.37 18.44 7.09 12.05 0.46
20.09 19.15 8.13 12.07 2.42 19.18 7.59 12.28 1.28
21.09 20.00 10.50 12.28 4.01 20.07 9.14 12.53 2.23
22.09 20.57 – – 5.22 21.35 11.08 13.30 3.44
23.09 22.16 – – 6.34 23.21 12.55 14.37 6.19
24.09 – – – 7.34 – 13.42 17.09 7.45

ПРОДАЮ
Срочно новый добро-

тный двухквартирный 
особняк, четырехэтаж-
ный, два этажа жилых, 
два вспомогательных. 
Размер каждого этажа  
120 кв.м. Материал фун-
дамента: плиты ФБС-
0,6, стены – шлакоблок 
повышенной прочности, 
плиты перекрытия – 
ПК-220, каждый этаж 
укреплен армированным 
бетонным сейсмопоя-
сом и колоннами. На 
каждом жилом этаже 
большая лоджия, бал-
кон, запасной выход. 
Снаружи поверх штука-
турки утеплен и отделан 
панелями «Ханья» под 
красный кирпич. Все 
коммуникации цент-
ральные. На земельном 
участке два капитальных 
шлакоблочных гаража: 
один с котельной, другой 
отдельно стоящий га-
ражный комплекс (смот-
ровая яма, мастерская, 
комната отдыха). Сарай, 
летний домик. Земель-
ный участок окультурен, 
плодородный огород, 
посажены деревья, 
кустарники, выполнен 
дизайн. Все в собствен-
ности. Подъезд к дому 
хороший, 150 метров 
от перекрестка улиц 
Ленина, Емельянова. 
Рядом гимназия им. 
Пушкина, торговые цен-
тры «Рояль», «Орбита», 
Управление «Сахалин-
рыбвод». Цена 13 млн. 
800 тыс. рублей. Торг. 
Форма оплаты любая. 
Земельный участок в 
центре города в подарок.

Телефоны: 8-914-
645-81-55, 26-35-87.

• • •
Дом (на 2 хозяина), 

S=84,5 м2, 3 комн. раз-
дельные, кухня, столовая 
21 м2. Вода, канализа-
ция, отопление газом 
автономное. Гараж, теп-
лица стекло, п/карб, на 
кап. фундаменте под 
газом, хоз.постройки. 
Земля 14,3 сот. в собс-

твенности. Документы 
готовы. Торг уместен 
при осмотре. Ноглики, 
Лесников, 21.

Тел.: 8-424-44-901-
57, 8-924-187-95-97, 
8-924-180-38-05.

• • •
Дачу в р-не асфаль-

тобетонного завода 
г.Анива: 2-этаж. дом, 
свет, колодец, баня, теп-
лица, фруктовые де-
ревья.

Тел. 8-924-284-26-
29.

• • •
1-комн. кв., 3-й этаж.
Тел. в Корсакове 

8-924-285-27-29.
• • •

1-комн. кв., в Долинс-
ке, 1-й этаж в 5-эт. доме, 
30,3 кв. м.

Тел. 8-914-76-79-
387.

• • •
1-комн. кв., 3-й этаж, 

эл. титан, телефон, ка-
бельное ТV.

Тел. в Корсакове 
8-924-285-85-61.

• • •
1-комн. кв. 1/5 в До-

линске, теплую, светлую, 
«брежневку».

Тел. 8-911-192-13-
45.

• • •
1-комн. кв. в с. Вос-

ток, 2-й этаж, цена – 250 
тыс. руб.

Тел. 8-914-646-78-
62.

• • •
1-комн. кв. и 3-комн. 

кв. в Быкове. Цена – 550 
тыс. руб.

Тел. 8-962-101-98-
61.

• • •
2-комн. кв. (46,4 кв. 

м) в Корсакове, 3-й этаж, 
середина, раздельные, 
жел. дверь, окна ПВХ, 
балкон застек., ремонт. 
Торг при осмотре.

Тел.: 2-56-60, 8-962-
121-27-98.

• • •
2-комн. кв. в Аниве, 

раздельные, 4-й этаж, 
угловая, юго-запад, окна 
ПВХ, эл. титан, металл. 

дверь, домофон. Торг.
Тел. 8-962-121-33-

48.
• • •

Кв. в Долинске («ма-
лосемейка»), 1-й этаж, 
21 кв. м.

Тел. 8-962-125-39-
60.

• • •
2-комн. кв. в Корсако-

ве (46 м2), раздельные, 
3-й этаж, середина, с/у 
разд., водосчетчик (кухня, 
ванная, с/у – кафель), 
система отопления но-
вая, жел. дверь, балкон 
застеклен.

Тел. в Корсакове: 
8(235) 2-32-39, 8-962-
121-27-98.

• • •
2-комн. кв. в Долинс-

ком р-не, (49,3 кв. м), 2-й 
этаж, угловая. Юг-запад. 
Окна ПВХ, жел. дверь, эл. 
титан, бойлер, балкон, 
подвал, палисадник.

Тел. 7-914-091-22-
76.

• • •
2-комн. кв. в Корсако-

ве, центр, 1-й этаж, под 
магазин или офис. Цена 
– 1 млн. 800 тыс. руб.

Тел. 8-924-190-32-
24.

• • •
2-комн. благ. кв. с 

мебелью.
Тел. в Корсакове 

8-962-105-37-01.
• • •

2-комн. кв., 5-й этаж, 
50 кв. м в с. Соловьевка.

Тел. 8-924-185-56-
87.

• • •
2-комн. кв. в с. Со-

кол, юг-запад, балкон 
застекл., жел. дверь, каб. 
ТV, сост. хор.

Тел. 8-914-087-80-
30.

• • •
2-комн. кв., 43,5 кв. м, 

4-й этаж, р-н «5 углов».
Тел. 8-924- 284-51-

89.
• • •

2-комн. кв. в Корсако-
ве, 55 кв. м, разд., окна 
ПВХ, сигнализация.

Тел.: 8-924-285-06-

07, 4-23-90.
• • •

3-комн. кв. в Корсако-
ве, 97-й серии, 65,50 кв. 
м, цена – 2 млн. 545 тыс. 
руб., можно в рассрочку, 
по ипотеке.

Тел. 8-924-185-81-
08.

• • •
3-комн. кв. в Аниве. 

Домофон, счетчик на хол. 
воду, ремонт.

Тел.: 5-28-72, 8-962-
110-81-05.

• • •
3-комн. кв. в с. Сокол. 

Цена – 1400 тыс. руб.
Тел. 8-924-188-61-

91.
• • •

3-комн. кв., 5-й этаж, 
балкон, телефон, цена 
договор.

Тел. 8-914-641-41-
80.

• • •
3-комн. кв., 57,1 кв. 

м, телефон, титан, во-
досчетчик, балкон. Цена 
договорная.

Тел. в Озерском: 
8 - 9 2 4 - 2 8 3 - 9 6 - 1 9 , 
8-914-641-41-80.

• • •
3-комн. кв. 97-й серии, 

1-й этаж, не угл., жел. 
дверь. Цена – 2 млн. 700 
тыс. руб.

Тел. в Корсакове 
8-914-748-45-45.

• • •
3-комн. кв. в Корса-

кове, 2 мрн., 67,6 кв. 
м, лоджия, домофон, 
телефон, каб. ТВ.

Тел. 8-962-121-31-
27.

• • •
3-комн. кв. в Корсако-

ве, центр, 2/5, середина, 
ком. смежные. Цена – 2 
млн. 300 тыс.

Тел. 8-914-088-91-
20.

• • •
3-комн. кв. в центре 

Южно-Сахалинска, б/
ремонта или обменяю.

Тел. 43-81-76.
• • •

4-комн. кв. в Корса-
кове, раздельные, домо-
фон, каб. ТV, 1-й этаж, 
рядом остановка, шко-
ла. Вид на море. Цена 
договор.

Тел. 8-924-188-50-
91.

• • •
4-комн. кв. в Аниве, 

102-й серии, 2 лоджии, 
вид на море. Дешево.

Тел. 8-914-752-37-
73.

• • •
4-комн. кв. в Долин-

ске, солнечная, разд., 2 
лоджии, домофон, цена 
договорная.

Тел. 8-924-280-28-
29.

• • •
4-комн. кв. в Аниве, 

1-й эт. 2-эт. дома, окна 
ПВХ, эл. титан, металл. 
дверь или обменяю на 
меньшую. 

Тел. 8-924-284-26-
29.

• • •
Диван раскладной в 

хор. сост., стир. маши-
ну «Мини» с центрифу-

гой, вязальную машину 
«Нева».

Тел. 8-194-763-78-
86.

РАзнОе
Куплю 2-комн. кв. в 

Аниве, новой планиров-
ки, нижний и верхний 
этажи не предлагать.

Тел. 8-914-754-69-
59.

• • •
Куплю 2-комн. кв. в 

Долинском р-не, дачу 
в пригороде Южно-Са-
халинска.

Тел. 9-621-211-504.
• • •

Меняю 1-комн. кв. на 
2-комн. кв. с доплатой 
или оплачу все расходы. 
Квартира в хорошем со-
стоянии, сделан ремонт, 
телефон, домофон.

Тел. +7-962-152-61-
41.

• • •
Меняю 2-комн. кв. 

(пос. Восток) на дом, 
земельный участок 
или квартиру в Юж-
но-Сахалинске или 
пригороде.

Тел. 8-914-643-25-
54.

• • •
Меняю 3-комн. кв. в 

Троицком (68.4 кв. м), 
2 этаж, электротитан, 
балкон, телефон, на 1- 
или 2-комн. кв. в Южно-
Сахалинске, желательно 
в р-не парка.

Тел. 72-84-42.
• • •

Меняю на Корсаков 
– Раздольное.

1-комн.кв., благоустр., 
в хор. сост., без доплаты.

Тел. в Раздольном 
4-23-28.

• • •
Меняю 2-комн. кв. 

полублагоустр. в Кор-
сакове, р-н 5 углов, 2 
этаж, на 1-комн. кв., 
с неб. доплатой, или 
продам.

Тел. 8-924-185-71-
18.

• • •
Меняю 3-комн. кв. 

на 2-х и 1-комн., кухня 
большая, рассмотрю все 
варианты.

Тел. 8-924-181-55-
93.

• • •
Срочно сдам ч/д по 

ул. Анивская, в xop.сост. 
забор, окна ПВХ, в доме 
3 комнаты полностью 
мебелированы и обстав-
лены всей необходимой 
бытовой техникой, под-
ключен Wi-Fi и кабельное 
телевидение (более 100 
каналов), большой вмес-
тительный коридор, мес-
то для парковки машины. 
Зимой дороги чистят. 
14000 руб., агентство 
и посредников просьба 
не беспокоить.

Тел. 61-11-15.

Объявления


